
 - 1 - 

令和７年６月八戸市議会定例会一般質問日程表 
（６月９日・10日・11日 ３日間） 

○６月９日（月） 午前10時開議 

順位 会派・議員名 発 言 事 項 発 言 の 要 旨 

１ 

自民クラブ 

 

長谷川
は せ が わ

ひろゆき 

１ 道路行政について (1) 市が管理する道路の現状と修繕状況について 

(2) 道路修繕の今後の見通しについて 

２ 地域イベントによるに

ぎわい創出について 

(1) 担い手不足について 

(2) 資金面のサポートについて 

(3) 煩雑な手続の解消について 

３ 選挙行政について (1) 投票所の環境改善について 

(2) 投票立会人の待遇改善について 

２ 

公明党 

 

土嶺
つ ち み ね

 直樹
な お き

 

１ 福祉避難所について (1) 当市の障がい者の避難体制について 

(2) 設置・運営マニュアルについて 

２ 学校施設の空調設備整

備について 

(1) 空調設備整備臨時特例交付金の活用について 

 ア 交付金を活用した体育館空調設備整備計画について 

 イ 活用するに当たっての課題について 

 ウ 活用した場合の初期費用等について 

(2) ＰＦＩを活用した空調設備設置について 

(3) 特別教室の空調設備設置について 

３ 

 

きずなクラブ 

 

吉田
よ し だ

 洸龍
こうりゅう

 

１ スポ―ツ行政について Ｊリーグチームのキャンプ地誘致について 

 ア これまでの取組について 

 イ 現状認識と課題について 

 ウ 今後の取組について 

２ 教育福祉行政について 当市における発達支援の体制について 

 ア 現状の支援体制と課題について 

 イ 今後の取組について 

４ 

公明党 

 

中村
な か む ら

 益則
ま す の り

 

１ 道の駅構想について (1) 八戸公園周辺への整備について 

(2) 他都市の実態調査について 

２ 空き家対策について (1) はちのへ空き家解消ネットワークについて 

 ア これまでの取組状況について 

 イ 課題と今後の展開について 

(2) 特定空家の代執行について 

３ 行政改革について スマート窓口について 

 ア 粗大ごみの予約申請について 

 イ 自動車臨時運行許可申請について 

 ウ 今後のスマート窓口の拡充について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【一問一答】 

【一問一答】 

【一括】 

【一問一答】 



 - 2 - 

順位 会派・議員名 発 言 事 項 発 言 の 要 旨 

５ 

自由民主・無所属 

クラブ 

 

間
あいだ

   盛仁
も り ひ と

 

１ 地域公共交通について (1) 八戸圏域地域公共交通計画について 

ア 各種データの利活用について 

イ 他分野との連携体制について 

ウ シンタクンについて 

エ モビリティマネジメントについて 

(2) 八戸圏域におけるバス運転手確保について 

２ 観光振興について (1) 事業者が稼ぐ観光の取組について 

(2) 観光関係者との役割分担と推進体制について 

(3) はちのヘフェアについて 

(4) トレイルについて 

３ 中心市街地活性化につ

いて 

(1) ＡＥＭ八戸について 

(2) 空き店舗対策について  

 ア これまでの取組と課題について 

 イ 今後の取組について 

６ 

自由民主・無所属 

クラブ 

 

山之内
やまのうち

  悠
ゆう

 

１ 新八戸市体育館につい

て 

新八戸市体育館整備等事業について 

２ フラットアリーナにつ

いて 

フラットアリーナの氷の張り直し及び抜本的改修について 

３ 障がい福祉行政につい

て 

 障がい児通所支援サービスの需要量と供給量について 

４ 部活動の地域展開につ

いて 

(1) アンケート結果を受けての教育長の所見について 

(2) 休日の地域展開及び平日の地域展開について 

(3) （仮称）地域クラブ推進課の新設について 

５ 教育行政について (1) 校内教育支援センター支援員配置事業について 

(2) 学校施設開放予約システム等導入事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【一括】 

【一問一答】 
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○６月10日（火） 午前10時開議 

順位 会派・議員名 発 言 事 項 発 言 の 要 旨 

７ 

きずなクラブ 

 

田名部
た な ぶ

 裕美
ひ ろ み

 

１ 米問題について (1) 米不足について 

 ア 作付状況と農家の現状について 

 イ 農家への経営支援について 

(2) 米価格高騰による学校給食の影響について 

２ 八戸駅駐車場不足につ

いて 

(1) 現状認識について 

(2) 東口広場整備基本計画の見直しについて 

３ 児童虐待死亡事件につ

いて 

検証結果及び改善策について 

８ 

 

自由民主・無所属 

クラブ 

 

上条
うえじょう

 幸哉
ゆ き や

 

１ 人事行政について (1) 八戸市職員であることの誇りについて 

(2) 採用制度について 

(3) 研修制度について 

(4) 若手職員による提言制度について 

(5) メンタルヘルスについて 

２ 防災行政について (1) 他自治体との相互支援の実績について 

(2) 避難行動要支援者の個別避難計画について 

９ 

 

自由民主・無所属 

クラブ 

 

久保
く ぼ

 百
も も

恵
え

 

１ 病児・病後児保育につ

いて 

(1) 事業概要と予約システムの利用実績等について 

(2) 施設への運営支援について 

(3) 利用促進と体制の充実について 

２ 子育て世帯の外出支援

について 

 市公共施設における子育て支援自動販売機の導入状況等について 

10 

自民クラブ 

 

岡田
お か だ

   英
たけし

 

１ 笹ノ沢地区における地

域内交通の導入について 

(1) これまでの経緯について 

(2) 今後の取組について 

２ 農政について (1) 地域計画について 

ア 現状と課題について 

イ 今後の予定について 

(2) 農地の集積・集約化について 

ア 現状と課題について 

イ 農地中間管理事業の現状と課題について 

３ 不登校児童生徒の居場

所づくりについて 

(1) 不登校児童生徒の推移と支援について 

(2) 校内教育支援センターの支援員の配置について 

11 

公明党 

 

高橋
た か は し

 正人
ま さ と

 

１ バリアフリーの取組に

ついて 

(1) 中心市街地のバリアフリー化について 

(2) 中心市街地のバリアフリーマップの作成について 

２ 足こぎ車椅子について (1) 普及促進について 

(2) 購入補助について 

３ 教育行政について (1) 就学援助制度について 

 ア 制度の概要及び利用者の割合について 

 イ 私立中学校の就学援助制度について 

(2) 教員の働き方改革について 

 ア 教職員の出退勤の実態について 

 イ 校舎出入口等の開閉時刻について 

12 

きずなクラブ 

 

石橋
い し ば し

 充志
あ つ し

 

１ 空き家対策について (1) 所有者への働きかけについて 

(2) はちのへ空き家解消ネットワークの活動状況について 

(3) 法令に基づく対応状況について 

(4) 市街化調整区域への対応について 

２ 八戸市新体育館建設に

おける地元企業参画の促

進について 

(1) 今後の事業スケジュールについて 

(2) 地元企業参画への具体的対応について 

(3) ＰＦＩ事業におけるインセンティブの認識について 

 

 

【一括】 

【一括】 

【一括】 

【一問一答】 

【一問一答】 

【一問一答】 
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○６月11日（水） 午前10時開議 

順位 会派・議員名 発 言 事 項 発 言 の 要 旨 

13 

新緑・無所属の会 

 

伊藤
い と う

 圓子
の り こ

 

１ ＰＦＡＳによる環境汚

染について 

(1) 観測用井戸の設置と地下水の流れ等について 

ア 現状について 

イ 観測用井戸の増設や地下水経路の把握調査について 

(2) 地下水汚染区域について 

ア 汚染区域の拡大のおそれについて 

イ 水田、馬淵川への流入について 

(3) 市長の所見と国県への要望について 

２ みちのく記念病院等に

ついて 

(1) 改善勧告後の対応について 

(2) 市民の人権擁護の会日本支部からの要望への対応について 

(3) 市長の所見について 

３ プレコンセプションケ

ア等について 

(1) 啓発事業等の実施状況と今後の取組について 

(2) プレコンセプションケア等の推進について 

ア 母子保健の状況と関係機関・団体との連携について 

イ いのちを育む教育アドバイザー事業の内容と実施状況について 

14 

きずなクラブ 

 

寺地
て ら ち

 則行
の り ゆ き

 

１ 借上市営住宅について (1) 包括外部監査の指摘を受けての八戸市の調査内容と結果について 

(2) 包括外部監査の指摘に対しての八戸市の監査委員の感想について 

(3) 事業者選定に関し、評価ポイントが公開されなかったことへの責任に

ついて 

(4) 借上市営住宅の借上料の是正について 

(5) 意見39の借上方式と直接建設方式のコスト比較についての八戸市の所

見について 

２ 番町ヒルズの今後につ

いて 

契約満了後の考え方について 

15 

無所属 

 

苫米地
と ま べ ち

 あつ子 

１ 平和行政について (1) 戦後80年に当たる今年度の事業について 

(2) 全国首長九条の会への加盟について 

２ ＰＦＡＳ汚染の対策に

ついて 

(1) 櫛引地区産業廃棄物の全量撤去について 

(2) 飲用井戸の無料ＰＦＡＳ検査について 

３ 中学生の自衛隊研修に

ついて 

自衛隊における職場体験に関する周知について 

４ 国保保険証の期限切れ

等への対応について 

資格確認書の一律交付について 

５ 市職員の雇用について (1) 会計年度任用職員の公募によらない再任用の上限撤廃について 

(2) 時短正職員の採用について 

16 

 

自由民主・無所属 

クラブ 

 

森園
も り ぞ の

 秀一
しゅういち

 

１ 福祉保健行政について (1) 軽度・中等度難聴児の支援体制について 

 ア 乳幼児の難聴の早期発見と支援体制について 

 イ 実態と支援体制について 

(2) 透析患者の就労状況と夜間透析について 

(3) 障害支援区分認定調査について 

２ 産業振興について 地元企業の認知度向上と若者の地元定着について 

ア それぞれの実施目的と内容について 

イ 取組による効果について 

17 

自民クラブ 

 

日當
ひ な た

 正男
ま さ お

 

１ 災害に強いまちづくり

について 

(1) 八戸市木造住宅耐震改修支援事業について 

(2) 八戸市木造住宅耐震診断支援事業について 

(3) 八戸市危険ブロック塀等安全対策支援事業及び青森県ブロック塀等耐

震改修促進支援事業について 

(4) 宅地造成及び特定盛土等の規制について 

２ 種差海岸エリアの魅力

向上について 

(1) 東屋の改修について 

(2) 「ハマる、ハチノヘ。」観光振興プランを踏まえた今後の取組につい

て 

【一括】 

【一問一答】 

【一括】 

【一括】 

【一問一答】 
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順位 会派・議員名 発 言 事 項 発 言 の 要 旨 

18 

きずなクラブ 

 

三浦
み う ら

 博司
ひ ろ し

 

１ 学校施設について (1) 老朽化について 

(2) 補修・修繕について 

(3) 長寿命化について 

(4) 小中学校の適正規模及び適正配置について 

２ 住民投票について 現状と今後について 

 

【一括】 


